
 
 
 
 
 
 
 
 

 CONSEIL DE VILLE 
 
 
 
 

 Séance du 6 février 2025, à 19.30 h, 

 à l’Hôtel de ville 

 (Salle du Conseil de ville, 2e étage). 

 

 

 

Le Conseil de ville a été régulièrement convoqué par affichage public à l'Hôtel de ville, par insertion dans le 

Journal officiel du Jura no 3 du jeudi 23 janvier 2025, ainsi que par l'envoi à chaque conseillère et conseiller de 

ville de l'ordre du jour de la séance et annexes (art. 21 du ROAC et 4 du RCV). 

 

 

1. Communications. 
2. Informations du Conseil municipal. 
3. Procès-verbaux des séances du 14 novembre 2024 et du 12 décembre 2024. 
4. Questions orales. 
5. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat communal en faveur de : 

a) Mme Valéria Keller, 15.08.1976, ressortissante hongroise. 
b) Mme Nina Anna Biétry, 12.03.2000,   ressortissante hongroise. 

6. Réponse à la question écrite intitulée « Fermeture de la prison de Porrentruy : une opportunité pour 
l’Auberge de jeunesse tant attendue ? » (no 1278) (PS-Les Verts). 

7. Réponse à la question écrite intitulée « Quels sont les effets de la vidéo surveillance ? » (no 1279) (PS-
Les Verts). 

8. Réponse à la question écrite concernant la gestion des comportements lors des matchs de hockey (no 
1281) (PS-Les Verts). 

9. Réponse à la question écrite intitulée « Politique touristique : Accueil, Rb&B et chambre d’hôtes » 
(no 1282) (PS-Les Verts). 

10. Réponse à la question écrite intitulée « Moloks, ils arrivent et après ? » (no 1283) (Le Centre). 
11. Traitement du postulat intitulé « Pour l’inscription de la Fête de la Saint-Martin au Patrimoine Culturel 

Immatériel de l’Humanité de l’UNESCO » (no 1280) (PS-Les Verts). 
12. Traitement de la motion intitulée « Se doter d’un outil permettant d’établir, de mettre en œuvre et de 

suivre un plan d’optimisation durable » (no 1284) (Le Centre). 
13. Divers. 
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Mme Lisa Raval, présidente du Conseil de ville, dirige les débats. 
Le procès-verbal est tenu par M. Denis Sautebin, secrétaire du Conseil de ville. 
 
Sont excusés pour le PDC : 
M. Nathan Rebetez - remplacé par Mme Christelle Lapaire-Boinay. 
M. René Dosch - remplacé par M. Yvann Gigon.  
 
Sont excusés pour le PLR : 
M. Didier Nicoulin - remplacé par M. Eric Laville. 
M. Thierry Berthoud - remplacé par M. Cyrille Joray. 
M. Claudio Cordone - pas remplacé. 
 
Sont excusées pour le PS-Les Verts : 
Mme Clara Loichat - remplacée par Mme Renée Rebetez. 
Mme Jacqueline Etique - remplacée par M. Daniel Beuret. 
Mme Tiffany Meyer - remplacée par Mme Céline Bédat Heusler. 
 
Est excusé pour le PCSI : 
M. Raphaël Richard - remplacé Mme France Richard. 
 
Sont présents pour le Conseil de ville :  
Mmes Céline Bédat Heusler, Virginie Cerf, Stéphanie Froté, Magali Gast, Elodie Gschwind, Mélanie Iseli-
Theurillat, Christelle Lapaire-Boinay, Tiffany Meyer, Sandra Nobs, Lisa Raval, Renée Rebetez, Laure Roy, Anna 
Siegenthaler, Charlène Theurillat, Gladys Udry Léchenne, 
MM. Daniel Beuret, Angelo Casarano, Julien Cattin, Hervé Eggenschwiller, Xavier Frainier, Cyril Friche, Yvann 
Gigon, Joël Godat, Matthieu Hays, Jean-Marc Heusler, Cyrille Joray, Baptiste Laville, Eric Laville, Vadim Mahon, 
Patrick Monin, Johan Perrin, Philippe Piegay, Sébastien Piquerez, Yves Quiquerez, François Schaffter, Thomas 
Schaffter, Gabriel Schenk, Thierry Simon, Stéphane Theurillat, Yves Voisard. 
 
Sont présents pour le Conseil municipal :  
M. le Maire Philippe Eggertswyler, Mmes Kathleen Chappuis, Chantal Gerber, Anne Roy, MM. Xavier Brunner, 
Julien Parietti, Alain Theilkaes, François Valley, chancelier. 
 
Mme la Présidente ouvre la première séance de l'année 2025. Elle ajoute que l'ordre du jour du Conseil de ville 
ayant été publié dans le Journal officiel dans les délais, le Conseil de ville peut délibérer valablement. 
 
Mme Stéphanie Froté et M. Xavier Frainier fonctionnent comme scrutateurs. 
 

Ordre du jour 
 
La parole n’est pas utilisée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent l'ordre du jour à la majorité évidente. Il n'y 
a pas d'avis contraire. 
 

1. Communications. 
 
Les présidents de groupes pour l’année 2025 sont :  
 
Pour le Centre : M. Cyril Friche. 
Pour le PLR : Mme Sandra Nobs. 
Pour le PS-Les Verts : Mme Clara Loichat. 
Pour le PCSI : Mme Gladys Udry Léchenne. 
 
Suite à l’élection au Gouvernement de M. Stéphane Theurillat, M. Hervé Eggenschwiller devient titulaire et 
M. Yvann Gigon devient suppléant. Suite à la démission de M. Pierluigi Fedele, Mme Anna Siegenthaler devient 
titulaire et M. Daniel Beuret devient suppléant. 
 

2. Informations du Conseil municipal. 
 
M. Julien Parietti rappelle la votation du week-end du 9 février 2025 relative au projet Cité-jardins. 
 
Mme Kathleen Chappuis indique que le postulat intitulé « Promouvoir l’égalité des chances à la formation, la ville 
de Porrentruy y contribue-t-elle » a été étudié et, malgré l’intérêt de cette proposition, le Conseil municipal, au vu 
de la situation financière de la Municipalité, estime qu’il n’est pas souhaitable de mettre cette mesure en place 
pour le moment. Il demande le classement de ce postulat. 
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M. Xavier Brunner informe sur les changements qui vont intervenir prochainement concernant la collectes des 
déchets en ville de Porrentruy. 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler signale que la mise en ligne du nouveau site internet de la Commune se fera le 
28 février 2025. 
 

3. Procès-verbaux des séances du 14 novembre 2024 et du 12 décembre 2024. 
 
La parole n’est pas utilisée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville approuvent ces deux procès-verbaux à la majorité 
évidente. Il n’y a pas d’avis contraire. 

 

4. Questions orales. 
 
Relevant les tâches effectuées par le Service RPP, Mme Céline Bédat Heusler demande si le remplacement de 
Mme Magali Voillat est prévu au même taux d’occupation et, dans l’affirmative, pour quand ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que le Conseil municipal effectue une réflexion globale suite à la 
démission de Mme Voillat et au départ en retraite anticipée de M. François Valley. Dans ce contexte, l’exécutif 
communal veut étudier, avec une personne extérieure, si l’administration communale doit être remodelée, s’il est 
possible de faire des économies. Il ne peut pas être reproché au Conseil municipal de prendre un peu de temps 
pour regarder si l’administration communale est toujours efficiente en fonction du volume de travail qu’elle a à 
effectuer chaque jour. 
 
Mme Céline Bédat Heusler se déclare satisfaite. 
 
Mme Stéphanie Froté demande si un lampadaire supplémentaire ne serait pas judicieux sur la place des 
Bennelats, à la sortie du pont du côté de l’Allée des Soupirs, car la visibilité pour les automobilistes n’est pas 
optimale à cet endroit ? 
 
Mme Chantal Gerber répond que l’installation de l’éclairage public n’est pas terminée à la place des Bennelats. 
Une étude, renforcée par une motion déposée dernièrement, est encore en cours pour l’installation des derniers 
lampadaires à cet endroit. Cependant, Mme Gerber pense qu’il y a un lampadaire installé sur la façade du 
bâtiment où se trouve la libraire du Pays. Le service UEI se rendra sur place pour vérifier si ce lampadaire 
fonctionne correctement et en suffisance. La Municipalité étudie également un système d’éclairage par le sol qui 
marquera le début de la zone de rencontre, depuis le chemin de la gare en direction de la place des Bennelats. 
 
Mme Stéphanie Froté se déclare satisfaite. 
 
M. Gabriel Schenk, signalant que la station de recharge solaire sur l’aire de l’autoroute de Mavaloz dégage une 
grande pollution lumineuse, demande si le Conseil municipal partage ce constat et s’il a déjà entrepris ou s’il va 
entreprendre des démarches pour signifier cet état de fait à la Confédération et demander des adaptations ?  
 
Mme Chantal Gerber répond que, par rapport aux mesures que la Municipalité à instaurer depuis quelques 
années en matière d’éclairage public, la Commune va s’adresser à la Confédération, par l’intermédiaire du 
Canton, pour voir dans quelles mesures cet éclairage peut être adapté. 
 
M. Gabriel Schenk se déclare satisfait. 
 
M. Patrick Monin retire sa question étant donné qu’elle a déjà été posée. 
 
M. Xavier Frainier demande si le Conseil municipal a déjà réfléchi à des solutions et s’il envisage de regroupe les 
bureaux de vote à l’Hôtel de ville, notamment dans la perspective de la rénovation du collège Stockmar et vu que 
le bureau de vote de la salle du Séminaire est régulièrement déplacé dans le hall du Lycée cantonal ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que le Conseil municipal n’â jamais évoqué le déplacement du bureau 
de vote durant les travaux de rénovation du collège Stockmar. Il va donc réfléchir à cette question et définir si ce 
bureau doit être déplacé. 
 
M. Xavier Frainier se déclare satisfait. 
 
Rappelant que plusieurs interventions ont déjà été faites par rapport au trafic routier de la rue des Chenevières, 
Mme Gladys Udry Léchenne demande quelles mesures ont été prises suite au mécontentement des riverains ? 
 
M. Julien Parietti rappelle qu’une pétition a été déposée par les habitants de ce quartier en début d’année. Des 
rencontres ont eu lieu avec ces personnes. M. Parietti est conscient que les travaux aux rues du Gravier et de 
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Joseph-Trouillat, ainsi que ceux de la rue des Bennelats, ont engendré un report important de la circulation aux 
rues Thurmann et des Chenevières. Cependant, le Conseil municipal souhaite interdire le passage des poids 
lourds dans cette rue. L’exécutif espère aussi que l’ouverture prochaine de l’ancienne route de Bressaucourt, 
entre le quartier de l’Oiselier et la route cantonale menant à l’A16, incite les résidents de l’ouest de la ville à 
emprunter cette route et qu’ils ne traverseront plus la ville. 
 
Mme Gladys Udry Léchenne se déclare satisfaite. 
 
N’ayant pu trouver des bons UCA chez certains commerçants qui ont cessé de les vendre, M. Joël Godat 
demande si le Conseil municipal est au courant de ce désenchantement, voire dysfonctionnement en lien avec 
les bons UCA ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler confirme qu’il y a eu quelques problèmes avec les bons UCA en décembre 
2024 et janvier 2025, dus au fait que la secrétaire qui gérait ce dossier a démissionné. M. le Maire indique que 
l’UCA et la Municipalité ont mis en place une collaboration pour différentes manifestations, suite au départ de la 
manager de ville. L’UCA, par ses connaissances du terrain, va continuer à animer la ville. M. le Maire propose 
d’élaborer une liste des commerces qui souhaitent vendre ces bons UCA. Il en profite pour indiquer que ce 
samedi la bijouterie Mancini vendra des bons UCA, qui ne pourront pas être utiliser à la Coop et à la Migros. 
 
M. Joël Godat se déclare satisfait. 
 
M. Julien Cattin souligne que depuis plusieurs années la place des postes et le parking attenant se dégradent. Il 
demande si la Municipalité envisage de réparer les trous sur sa parcelle et faire en sorte que celle appartenant 
aux CFF soit aussi remise en état ?  
 
Mme Chantal Gerber répond que les services communaux étudient, depuis plusieurs semaines, le calendrier de 
la réfection de cette place. Elle ajoute que la Municipalité doit également effectuer l’entretien de la parcelle 
appartenant aux CFF où des travaux sont prévus lors de la semaine blanche. En ce qui concerne la parcelle de la 
Commune, les travaux seront échelonnés afin de pouvoir maintenir des places de parcs durant ces opérations. 
 
M. Julien Cattin se déclare satisfait. 
 

5. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat communal en faveur de : 

a) Mme Valéria Keller, 15.08.1976, ressortissante hongroise. 

b) Mme Nina Anna Biétry, 12.03.2000,   ressortissante hongroise. 
 
Mme Anne Roy relève que ces personnes ont été entendues par la Commission de police qui a préavisé 
favorablement ces demandes à l’intention du Conseil municipal. Elle recommande au Conseil de ville d’accepter 
ces demandes d’admission à l’indigénat communal. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent ces naturalisations à la majorité évidente. 
Il n’y a pas d’avis contraire. 
 

6. Réponse à la question écrite intitulée « Fermeture de la prison de Porrentruy : une opportunité 

pour l’Auberge de jeunesse tant attendue ? » (no 1278) (PS-Les Verts). 
 
Pour le groupe PS-Les Verts, M. Matthieu Hays se déclare partiellement satisfait. 

 

7. Réponse à la question écrite intitulée « Quels sont les effets de la vidéo surveillance ? » (no 1279) 

(PS-Les Verts). 
 
Pour le groupe PS-Les Verts, Mme Magali Gast se déclare satisfaite. 
 

8. Réponse à la question écrite concernant la gestion des comportements lors des matchs de hockey 

(no 1281) (PS-Les Verts). 
 
Pour le groupe PS-Les Verts, Mme Renée Rebetez se déclare satisfaite. 
 

9. Réponse à la question écrite intitulée « Politique touristique : Accueil, Rb&B et chambre d’hôtes » 

(no 1282) (PS-Les Verts). 
 
Pour le groupe PS-Les Verts, Mme Céline Bédat Heusler se déclare satisfaite. 
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10. Réponse à la question écrite intitulée « Moloks, ils arrivent et après ? » (no 1283) (Le Centre). 
 
Pour le groupe Le Centre, Mme Mélanie Iseli-Theurillat se déclare partiellement satisfaite. 
 

11. Traitement du postulat intitulé « Pour l’inscription de la Fête de la Saint-Martin au Patrimoine 

Culturel Immatériel de l’Humanité de l’UNESCO » (no 1280) (PS-Les Verts). 
 
Ce postulat est retiré par le groupe PS-Les Verts. 
 

12.  Traitement de la motion intitulée « Se doter d’un outil permettant d’établir, de mettre en œuvre et 

de suivre un plan d’optimisation durable » (no 1284) (Le Centre). 
 
M. Cyril Friche développe la motion intitulée « Se doter d’un outil permettant d’établir, de mettre en œuvre et de 
suivre un plan d’optimisation durable » et demande au Conseil de ville de l’accepter. 
 
M. Alain Theilkaes confirme le rapport remis au législatif et propose aux Conseillères et Conseillers de ville 
d’accepter le point 1, soit : 
« Fournir au Conseil de ville le plan de mesure évoqué par le Conseil municipal dans le rapport relatif au budget 

2025 » ; 
mais de refuser le point 2 intitulé : 
« Soumettre à examen le plan e mesures à la commission des finances (selon l’article 3g du règlement de la 
commission des finances) de manière régulière (au moins à chaque séance de la commission) afin que a 
commission puisse participer au développement dudit plan de mesures, ceci jusqu’à la fin de la législature en 
cours ». 
 
A la demande de la Présidente, M. Cyril Friche accepte que la motion soit scindée en deux parties. 
 
Mme Magali Gast signale que le groupe PS-Les Verts acceptera le point 1 mais refusera le point 2. 
 
Mme Gladys Udry Léchenne, pour groupe PCSI, et M. Cyrille Joray, pour groupe le PLR, annoncent que leur 
groupe acceptera également le point 1 et refusera le point 2. 
 
M. Cyril Friche demande au Conseil de ville de soutenir les deux points de la motion. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent, à la majorité évidente, que le plan de 
mesures évoqué par le Conseil municipal dans le rapport relatif au budget 2025 soit fourni au Conseil de ville. 
 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville refusent, par 26 voix contre 13, que le plan de 
mesures soit soumis pour examen à la commission des finances de manière régulière (au moins à chaque 
séance de la commission, afin que la commission puisse participer au développement dudit plan de mesures, 
ceci jusqu’à la fin de la législature en cours. 
 

13. Divers. 
 
Mme la Présidente signale que 4 textes ont été déposés ce soir. 
 
La parole n'étant plus utilisée, Mme la Présidente lève la séance. Il est 20.25 heures. 
 
 AU NOM DU CONSEIL DE VILLE 
 Le secrétaire :  La présidente : 
 
   
 D. Sautebin  L. Raval 


